FRE NTES POLÍTICOS

I frente va. A pesar de la intención de la ministra Janine Otálora de frenar su creación, por mayoría de tres votos contra uno, los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación avalaron la creación del Frente Amplio por México que impugnó Alberto Anaya, líder del PT. Sin embargo, ordenó al INE crear lineamientos que regulen y fiscalicen tanto al frente como el procedimiento de Morena, y aquellos que a nivel local pudieran ser parecidos. El magistrado presidente, Reyes Rodríguez, propuso que el INE investigue de oficio las posibles violaciones a la ley electoral en materia de actos anticipados de precampaña y campaña. Dictó reglas conocidas, como el fair play, tan escaso en la política mexicana. Habemus tiro.

Números positivos. La titular de la Secretaría de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, participó en la Asamblea Plenaria de la Conferencia Nacional de Secretarias y Secretarios de Seguridad Pública, en San Luis Potosí, en la cual destacó que la construcción de la paz se edifica en virtud de la colaboración y el empeño entre las diversas dependencias de gobierno, tanto federales como estatales. Dio a conocer que, en conjunto con las policías locales, la Secretaría de la Defensa Nacional, la Secretaría de Marina, la Guardia Nacional y las demás dependencias, se han detenido a más de 74 mil personas, de las cuales más de 7 mil pertenecían a grupos delincuenciales y la mitad de ellos eran objetivos clave. Y esto no se acaba por el tiempo electoral.

Mal ejemplo. Un reporte del Observatorio Nacional Ciudadano indica que el primer semestre de 2023 ocupa el primer lugar en tasa semestral de abuso sexual, violencia familiar, narcomenudeo, trata de personas y otros delitos que atentan contra la libertad, desde que se tiene registro. La tendencia se mantiene pronunciadamente al alza. En promedio, durante el semestre se abrió una carpeta de investigación por dicho delito cada 20 minutos. El alza de casi el 70% en Nayarit resulta preocupante, dado que el estado se encuentra en los primeros lugares de prevalencia a nivel nacional. Y el gobernador Miguel Ángel Navarro, ni fu ni fa. Como si nada.

Haciendo la lucha. La senadora Beatriz Paredes, aspirante a coordinar el Frente Amplio por México, aseguró: "Conozco todo México a profundidad, sus regiones más remotas y zonas más avanzadas; entiendo las desigualdades y contrastes, por lo que tengo estrategias particulares para impulsar el desarrollo". Como parte de su estrategia para recabar las 150 mil firmas de apoyo que necesita para pasar a la siguiente etapa en el proceso interno del frente, Paredes resaltó la importancia de conocer el país y el impulso que pueden darle las mujeres. La priista tiene a su favor que es una de las mujeres políticas más exitosas, con un manejo del pulso y el discurso político que la colocan con grandes posibilidades; pero hay quien le gana en carisma. Lástima.

Puras fallas. Durante su primera semana, el sitio de internet mediante el cual el Comité Organizador del Frente Amplio por México recaba firmas de los ciudadanos interesados en participar en el proceso presentó fallas que impedían avanzar con el trámite. Arturo Sánchez, integrante de este comité, explicó que esto se debió al alto tráfico de visitas en la plataforma, que "en menos de 5 minutos, en cuanto se abrió el sistema, se saturó de personas que querían participar", refirió. Explicó que la plataforma se colmó debido a que se presentó una mayor participación de la que habían esperado y, al generar algunos cambios en el procedimiento, el tráfico se incrementó, al grado de no poder procesarlo. ¿Así van a estar? Les va a amanecer el 2024 y la oposición todavía en pijamas.